

CALENDRIER du 16 au 24 septembre 2023

N°1331

Samedi 16 septembre Saint Corneille et Saint Cyprien

09 h 00 Réunion de tous les acteurs de la liturgie au presbytère
10 h 45 Messe à Beausoleil uniquement pour les résidents
15 h 00 Mariage de Philippine DODEMENT et Cédric PETIT à l'église de RICHERENCHES
17 h 45 Messe à l'église de VISAN
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts Renée et Roger DELAYE, Adrienne CAZALE et Hélène HUGOUVIEUX

Dimanche 17 septembre 24^{ème} dimanche du temps ordinaire

09 h 30 Messe à l'église de GRILLON à l'intention des défunts Agnès DELAYE et Lucas VERGIER PHILPPA
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défuntes Sylvie GARCIA-PELEGRINA, et Mercédès LOPEZ
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES à l'intention des défunts Simone et Gaston MEYER

Lundi 18 septembre

18 h 00 Groupe de prière

Mardi 19 septembre

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Catéchèse à RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la maison St Jean Paul II à VALRÉAS
18 h 00 Réunion salle Cardinal Maury des participants à la messe du Pape à Marseille
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à VALRÉAS
20 h 00 Réunion des parents des enfants du catéchisme Salle Cardinal Maury à VALRÉAS

Mercredi 20 septembre Saint André Kim Tae-Gon, Saint Paul Chong Ha-Sang et leurs compagnons

08 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à VALRÉAS
10 h 30 Adoration et confessions à l'église de VALRÉAS jusqu'à 12 h 00 suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30
10 h 45 Catéchèse à la maison St Jean Paul II à VALRÉAS

Jeudi 21 septembre Saint Matthieu, apôtre et évangéliste

10 h 30 Réunion des prêtres du doyenné à VALRÉAS
16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère à VISAN
18 h 15 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à VALRÉAS

Vendredi 22 septembre

09 h 30 Messe à la chapelle des Pénitents Blancs à VALRÉAS à l'intention du défunt Maurice CORDET
18 h 00 Messe à la chapelle Notre Dame des Vignes à VISAN précédée du chapelet

Samedi 23 septembre Saint Pio de Pietrelcina (Padre Pio)

10 h 30 Catéchèse à la maison St Jean Paul II à VALRÉAS
17 h 45 Pas de Messe à l'église de VISAN
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

Dimanche 24 septembre 25^{ème} dimanche du temps ordinaire

09 h 30 Messe à l'église de GRILLON à l'intention de la défunte Agnès DELAYE
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défuntes Mercedes LOPEZ et Sylvie GARCIA-PELEGRINA
11 h 00 Messe à l'église de RICHERENCHES

LE PAPE FRANÇOIS À MARSEILLE, PROGRAMME OFFICIEL DU VOYAGE :

Le Pape François se rendra à Marseille les 22 et 23 septembre pour conclure les Rencontres méditerranéennes. Le Saint-Père passera un peu moins de 30 heures dans la principale ville française sur la Méditerranée. Il célébrera une messe pour la première fois en France. Ce sera aussi l'occasion de rencontrer le président français et de prendre la parole à quatre reprises.

C'est un programme dense qui attend le Pape François les 22 et 23 septembre prochains à Marseille, dans le sud de la France. Il prévoit toute une série de rencontres à commencer dès son arrivée à l'aéroport de Marignane. Le Souverain pontife y sera accueilli le vendredi 22 septembre à 16h15 par le président de la République française, Emmanuel Macron.

Prière à Notre-Dame de la Garde :

Direction ensuite Notre-Dame de la Garde, sur les hauteurs de la cité phocéenne, pour une prière mariale avec le clergé diocésain, l'occasion pour le Saint-Père de faire ses salutations. Moment fort de ces premières heures dans la capitale provençale, le moment de recueillement avec les chefs religieux près du mémorial dédié aux marins et aux migrants perdus en mer, à 18h00. Le Pape y prendra la parole.

La journée du samedi 23 septembre sera riche en rendez-vous. Tout d'abord, à 8h45, François s'entretiendra en privé avec certaines personnes en précarité économique à l'archevêché, avant de participer au palais du Pharo à 10h00 à la session conclusive des Rencontres méditerranéennes organisées cette année à Marseille. Le Pape y prononcera un discours. À 11h30, il s'entretiendra avec le président français, toujours au palais du Pharo, surplombant le Vieux-Port.

Sainte messe au Vélodrome

Dans l'après-midi, à 16h15, le Pape présidera la messe au stade Vélodrome, haut-lieu de la vie marseillaise. Ce sera la grande rencontre entre le Saint-Père et les fidèles français, lors de la première messe célébrée sur le sol français par le Pape argentin depuis le début de son pontificat il y a dix ans. À l'issue de la célébration eucharistique, François se rendra à Marignane pour reprendre l'avion et décoller à 19h15, direction Rome-Fiumicino.

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1331-2023.17.09

ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à VALRÉAS Mercédès LOPEZ 91 ans ; Sylvie GARCIA-PELEGRINA 59 ans
à GRILLON : Agnès DELAYE née GIOBERGIA 94 ans

Nous les portons dans nos prières avec leurs familles et leurs proches.

MATTHIEU, LE SAINT PATRON DES MÉTIERS MAL AIMÉS

Célébré le 21 septembre, l'apôtre Matthieu est le saint patron des percepteurs, des comptables, des fiscalistes, des agents des douanes et des banquiers. Des professions qui ont en commun d'être rarement appréciées du plus grand nombre. « Lévi, fils d'Alphée », qui prendra ensuite le nom de Matthieu (Mt 9, 9), est l'un des premiers disciples à suivre Jésus. C'est à Capharnaüm, village de Galilée où il vient de guérir son premier lépreux (Marc 1, 40) que le Christ lui ordonne de le suivre. Un appel controversé à l'époque. L'apôtre est alors collecteur d'impôt pour l'Empire romain, qui occupe la Palestine. Cette occupation est très mal vécue par le peuple juif, qui attend le Messie qui le libérera de cette oppression. Les collecteurs d'impôts, appelés « publicains », qui imposent souvent des sommes excessives, sont perçus comme des traîtres et sont aussi bien rejetés par le petit peuple, les Zélotes, que les élites religieuses, les pharisiens. Ils sont considérés comme des pécheurs. Les juifs attendent du Messie qu'il rejette aussi les collecteurs d'impôts. Pourtant, avec Matthieu, c'est l'inverse qui se passe. Les pharisiens critiquent alors vivement le comportement de Jésus. Lors d'un banquet organisé par Matthieu où sont invités Jésus, les disciples, mais également d'autres collecteurs d'impôts, les pharisiens interpellent les apôtres à ce sujet : « Pourquoi votre maître mange-t-il avec les publicains et les gens de mauvaise vie ? » (Mt 9,11)

Jésus appelle les pécheurs. Mais le Christ veut surtout enseigner la miséricorde envers les pécheurs qu'il appelle à la repentance. « Ce ne sont pas les gens en bonne santé qui ont besoin d'un médecin, mais les malades. Allez donc apprendre ce que signifie : "Je veux la miséricorde, et non les sacrifices". Car je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs », leur répond-t-il (Mt 9, 12). Ces mots rappellent la parabole du Fils prodigue, quand Jésus affirme en conclusion : « De même, je vous le dis, il y aura plus de joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se repent, que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de repentance » (Luc 15, 7). L'attitude du fils de Dieu ressemble également à celle de Jean Baptiste qui demandait aux collecteurs d'impôts venant à sa rencontre afin d'être baptisés de n'exiger « rien de plus que ce qui vous a été fixé » (Luc 3, 13). Ce comportement portera ses fruits, puisque Zachée, collègue de Matthieu, affirmera plus tard au Christ : « Je donne aux pauvres la moitié de mes biens, et si j'ai fait du tort à quelqu'un, je lui rends le quadruple ». Ce dernier lui explique alors : « Le salut est entré aujourd'hui dans cette maison, parce que celui-ci est aussi un fils d'Abraham. Car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu » (Luc 19, 8-10).

Kévin Boucaud-Victoire pour Aleteia.org

MESE PONTIFICALE DU 23 SEPTEMBRE 2023 À MARSEILLE :

Nous invitons toutes les personnes inscrites pour ce déplacement à nous réunir le **Mardi 19 septembre 2023 à 18 h 00, Salle Cardinal Maury**, pour partager et évaluer ensemble les modalités du voyage et de la célébration.

Nous sommes 44 à utiliser le bus qui partira d'Orange. Nous aurons donc besoin, au minimum, de 11 voitures avec chauffeur (participants ou pas à la messe) pour nous y rendre et pour le retour.

Nous vous demandons d'y réfléchir préalablement afin d'élaborer ce convoi lors de la réunion.

Votre présence est donc indispensable, même et surtout si vous n'avez pas de voiture. Nous comptons sur vous !!

En cas d'impossibilité d'assister à la réunion, merci d'avertir par téléphone au 06 73 89 94 34

Cet appel est également valable pour les participants adhérents à « Foi et Lumière ».

À bientôt le plaisir de vivre ce moment exceptionnel qui nous est offert. »

JOURNÉE DE RENTRÉE DES PAROISSES DE L'ENCLAVE

Pour cette journée du dimanche 8 octobre 2023, il est envisagé de présenter à nouveau les différents mouvements et services de nos paroisses. Cette année les panneaux doivent être refaits car **il est nécessaire de les actualiser !** Certains n'ont pas été modifiés depuis de nombreuses années ! Il est envisagé une présentation identique pour tous. C'est pourquoi nous demandons à chaque « responsable de groupe » de communiquer au plus tôt les informations devant figurer sur son panneau et le nom du référent. Vous pouvez venir récupérer les anciens à la permanence du presbytère. Les informations pour les nouveaux panneaux devront nous parvenir au plus tôt et pour le 26 septembre dernier délai.

JOURNÉE DIOCÉSAINE DES CONSEILS PASTORAUX

Cette journée se déroulera le **samedi 14 octobre 2023 à Notre-Dame de Sainte-Garde (205 chemin de Sainte Garde 84210 Saint-Didier) de 9 h 00 à 17 h 00.**

Dans la dynamique du Synode de Rome d'octobre prochain, notre archevêque, M^{gr} Fonlupt nous invite à travailler en diocèse sur ce qu'est une communauté chrétienne.

Les groupes vont travailler sur deux thèmes : Communauté chrétienne et territoire – Vocation chrétienne et co-responsabilité.

Tous les membres du Conseil Pastoral de Secteur et leurs prêtres y sont conviés.

RAPPEL : RÉUNION D'INFORMATION À DESTINATION DES PARENTS D'ENFANTS INSCRITS À LA CATÉCHÈSE ET À L'ÉVEIL À LA FOI

Mardi 19 septembre à 20 h 00 à la salle cardinal Maury à VALRÉAS pour une présentation de la pédagogie, des parcours, des projets et de l'équipe des catéchistes de l'Enclave auxquels les enfants sont confiés.